PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor Jose Fernandez S.

Año XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 6 DE FEBRERO DE 1915

Nº 2.472

BUENA MEDIDA

Los banco entran por el aro

Andar con súplicas, con contemplaciones en situaciones desesperadas, es de todo punto contraproducente.

Así lo entendió el Jefe de la Nación en el actual conflicto creado por la quiebra del Banco Comercial. Para salvar el país de una segura bancarrota, el Presidente de la República reunió a los directores de los bancos, insinuándoles la conveniencia de que admitieran los billetes del Comercial a la par, negándose en redondo aquellos señores. Rogó después, invocando para ello el patriotismo de aquellos potentados y la negativa fué tan seca y redonda como la anterior, cosa muy natural, pues nadie ignora que el patriotismo del banquero radica en el estómago.

Acostumbrados los señores directores de bancos a tratar a nuestros pre-! sidentes como a criados de confianza, (por aquello de los préstamos de primera y de última hora, acogieron con señoril displicencia insinuación y súplica. El asunto era menester resol-! verlo en el acto; un plazo, por corto que fuera, agravaría la situación, de tal consecuencias que sobrevenir pudieran Acordóse entonces don Alfredo de aquel refrán baturro que dice: "A mulo grande vara larga", y con él quedó resuelta la situación, favorablemente para el país.

Lo que no logró la súplica logrólo do todo religiosamente. la amenaza. Al manifestarles el señor Presidente de la República que se hallaba dispuesto a liquidar los bancos, haciéndoles pasar por simples casas de préstamos-lo que realmente han oro-de opereta bufa-bajaron la ca- sa bancarrota.

A grandes males grandes remedios, beza y aceptaron la proposición del Poder Ejecutivo.

Hasta ayer los bancos de San José habían hecho mangas y capirotes debido a que cuando un hombre entraba a gobernar, llegaba a la casa presidencial llevando al cuello el yugo de oro adquirido durante la campaña eleccionaria; y ese yugo, que en una forma u otra debía ser devuelto, era propiedad de los banqueros josefinos.

Por eso, acostumbrados a mandar negáronse rotundamente a la súplica, y si obedecieron a la amenaza fué porque se dieron cuenta de que había un palo destinado a medirles las costillas.

Si la proposición que el Jefe de la Nación hiz a los directores de bancos hubiera sido ruinosa para los intereses de aquéllos, estarían en su derecho no admitiéndola; mas la proposición en nada alteraba la marcha de esos establecimientos toda vez que los billetes del banco quebrado están respaldados con la garantía del Gobierno y con la suma necesaria para retirarlos de la circulación cuando se crea llegado el caso, pues a más del activo real que el balance arroje, están manera que muy difícil era preveer las | obligados por la ley los miembros de la directiva a cubrir el déficit que resulte entre aquél y el pasivo, para lo cual han rendido ya la correspondiente fianza, por cuyo motivo nada perderán con la quiebra ni los tenedores de billetes ni los depositarios. Será paga-

Digna de aplauso es la enérgica conducta observada por don Alfredo González en asunto tan delicado como la quienra del Banco Comercial. Gracias a ella salvóse el país de hunsido-aquellos orgullosos reyes del dirse en el abismo de la más espanto-

Bienvenidos

Después de largos años de residencia en la tierra de los lagos, regresó con el propósito de radicarse entre nosotros, el amigo don Francisco Morice, en companía de su señora esposa dona Hortensia Guevara de Morice y sus niños.

Les presentamos nuestro cariñoso saludo de bienvenida, deseándoles muy grata permanencia en Puntarenas.

PROGRAMA

de la función de hoy en LAS ARENAS

Tres son las películas elegidas por la empresa. Las tres de gran duración y de gran mérito, cada una en su género.

Tropa Schiovani

En colores. Representa un circo árabe.

La rueda de la fortuna

Drama social, sensacional, repetida veinte noches seguidas en el teatro Variedades de San José.

El sueño de Polidor

Vista cómica que desternilla de risa a las personas que la proyección presencian.

Los habitantes de la costa de Malabar, comarca de la provincia de Madrás (India) célebre por sus perlas, tienen costumbres muy interesantes.

Allí se observa con gran rigor la división de castas, y llegan en este punto al extremo de que ciertos individuos llamados "poleas", que son poco menos que parias, no pueden entrar a ninguna ciu-

Por efecto de esta prohibición tradicional, los "poleas" viven en estado semisalvaje en los bosques, usando un traje de lo mas rudimenterio; pero indudablemente viven felices, porque son entusiastas de la música y forman radimentarias orquestas para halagar su- oídos, que no deben ser muy exigentes, por cuanto se recrean con los acordes, digámoslo así, de un tambor y unas estacas sabiamente golpeadas por los músicos.

Estos "poleas" tienen costumbres bastante curiosas. Les gusta mucho adornarse, y aunque no pueden ser más pobres de lo que son, puesto que no poseen nada absolutamente, y ni siquiera son dueños de sí mismos, gustan pendientes de latón.

Sus mujeres se adornan el quello con objetos del mismo metal, o con cuentas de vidrio ensartadas en un cordón de fibra de cocotero. A los niños les ponen también baratijas de adorno. Sin embar go, el "thalí", atributo del matrimonio, es siempre de oro, y se lleva atado al cuello con un cordón. Las mujeres gastan unos pendientes enormes, que por su volumen parece que van a rasgar la oreja de la portadora, pero en realidad no pesan como parece, porque son de cera chapeada de metal.

Hay, sin embargo, a gunas mujeres que los gastan de plomo, y estos pesan de ve-

Obsequio de Bryan

El Secretario de Estado, Mr. Bryan, acaba de obsequiar al Director de "Las Novedades", de Nueva York, Doctor Francisco J. Peynado, y Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República Dominicana, un precioso pisapapel en forma de arado, hacho con acero de espadas fundidas exprofeso para ese objeto, con el lema bíblico: "Y fundiran sus espadas para construir con ellas arados". También tiene esta otra inscripción: "Diplomacia es el arte de mantenerse tranquilo". "El Secretario Bryan al Ministro Peynado", "Tratado firmado el 7 de Febrero de 1914".

Este simbólico objeto es uno de los que el Secretario ha ofrecido a cada representante extranjero de los que firmaron los Tratados pacifistas celebrados en 1914 por los Estados Unidos. El Doctor Peynado ha dicho al Secretario Bryan que conservará ese recuerdo como un "talismán contra toda tentación que quiera desviarlo del propósito que hace tiempo ha formado, de laborar persistentemente, en la medida de sus esfuerzos, por el bienestar humano sobre bases de paz y de cordialidad entre todos los pueblos".

Ingenioso modo de pescar

Les periódices de Nueva York cuentan un suceso curioso, acaecido en Lafayete, Estado de Indiana.

Desde hacía algún tiempo se notaba en el mercado de la población una abundancia inusitada de peces de río. Dos hombres llevaban todas las mañanas grandes cestas llenas de esta clase de pescado y y vendían su contenido muy barato.

Las autoridades, temiendo que los peces no estuvieras en buenas condiciones, abrieron una información. Dos agentes sanitarios dedicáronse a recorrer las orillas de un río que pasa por las afueras de Lafayette.

No vieron a ningún pescador. Y cuando regresaron a la población observaron, al entrar en un puente por donde circula un tranvia eléctrico, lo que sigue:

Dos individuos pescaban

Uno de ellos tenía una caña de pescar muy larga. Su compañero, en pie dentro de una barquilla, recogía con cestas, de las aguas del río, una cantidad prodigiosa de peces que flotaban en la superficie. Asombrados, se acercaron, y entonces comprendieron la causa de aquella facilísima pesca.

La caña del falso pescador no era sino un hilo metalico cuidadosamente aislado. De vez en cuando, lo unía al troley del tranvía y derrivava así en el río, una corriente eléctrica de 500 voltíos. Todo el pescado que pasaba bajo el puente era muerto o quedaba aturdido. Y el ciudadano de la barquilla no tenía más que recogerlo con la cesta.

La Compañía de Tranvías, sabedora del caso, pide une indemnización a los dos ingeniosos pescadores, alegando que la corriente eléctrica que éstos utilizaban le pertenece.

EL COMPROMISO DE LOS BANQUEROS

Insertamos a continuación el documento firmado por el señor Ministro de Hacienda y los señores directores de bancos, por el cual comprométense los últimos a recibir los billetes del Banco Comercial.

"Cartera de Hacienda y Comercio."

"Mariano Guardia Carazo, Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, por una parte, y los señores Gaspar Ortuño Ors, Manuel Antonio Quirós Morales, Jaime Rojas Bennett y Wal ter J. Fiel, Directores de los Bancos de Costa Rica, Auglo-Costarricense, Mercantil e Internacional de Costa Rica, por la otra, el primero debidamente autorizado por el señor Presidente de la República, y los demás por las Directivas de las instituciones que representan, con motivo de la quiebra del Banco Comercial de Costa Rica y con el propósito de evitar los trastornos consiguientes en la circulación de los billetes ambulantes de ese Banco y el desprestigio general de ese medio circulante, circunstancia que además de perjudicar a las instituciones bancarias del

país afectaría gravemente la marcha de los negocios, convienen en lo siguiente:

"I.-El Gobierno garantiza subsidiariamente el pago de los billetes del Banco Comercial en circulación. Esta garantía no implica renuncia al derecho que le corresponde como tenedor de ellos, de ser pagado con los bienes que indica y privilegios que establece la ley de Banços.

"II.-Las oficinas del Gobierno y los Bancos antes enumerados recibirán esos billetes sin distinción de los propios ni de los demás Bancos en teda clase de opera-

"III.—Si hecha la liquidación del Banco Comercial resultaren billetes en descubierto, éstos serán retirados por el Gobierno un año después de terminada esa liquida-

"En fe de lo cual firmamos en San José, mil novecientos quince".

CIGARROS ARDON

ACERAS

a los cuatro días del mes de febrero de a C. 4-00 el metro; garantizadas por cinco años, construye Emilio Garcia

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fbro. 19

NO CONFUNDIR

Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pidase y búsquese la legitima

RAVEN

Exquisita - Sana-Nutritiva-Cuidadosamente preparada Febrero 1?

IIDEAL!

La famosa manteca marca IDEAL, la única legítima y más barata del Puerto y AZUCAR de primo cartello, del Ingenio Tempisque, vende en el Depósito de Sobrado

Francisco Amador Mejía - Agente

Almacen de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Ofrece a su numerosa clientela un variadísimo surtido de muebles a precios sumamente liberales, así como puede hacerse cargo de facilitar muebles a las familias que vengan a veranear. Por este servicio se cobrará un alquiler moderado, al alcance de todos los bolsillos.-Bajos de los altos de Pepino.

Fábrica de Hielo de Esparta

MANUEL SUAREZ

Depósito permanente en Puntarenas de la mejor calidad de Hielo que se elabora en el país. — Calle del Muellecito

Se atienden órdenes por correo y te'egráficas desde un quintal hasta una tonelada.

Dic. 15

Prontitud y esmero en el despacho

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MED CA DE COSTA RICA

EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Co en donde atenderá a su clientela todo: los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

blego el chapulin a Puntarenas

Estando terminada la cañería de esta ciudad, me comprometo a hacer las instalaciones de las pajas de agua, con baño ó del modo como se solicite.

A las personas pobres que deseen tener agua en sus casas, les pongo por mi cuenta los materiales y el trabajo, pagandome en abonos mensuales ó semanales, según se convenga. Podré hacer esos trabajos sumamente baratos, porque una casa comer ial me da los materiales al precio más bajo de la plaza. Nadie podrá hacer esos trabajos MAS BARATOS ni con mejores CONDI-CIONES DE PAGO. - Puntarenas, Dicbre. 22 de 1914.

MAURO OVIEDO.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. - Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.-Se atienden toda clase de pedidos.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. - Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucara-

Venta de hielo por mayor y menudeo. Refrescos de Tamarindo bien preparados. Salsa inglesa baratísima.

J. B. Romero Casal Enero 14. Propietario.

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO

PUNTARENAS Y SAN JOSE Compra y venta de granos

Magnifica existencia de abarrotes y tabaco del General.

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste. !

Estrenimiente

Para el estrefiimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago. del higado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros 🔂 remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacla un año que padecia de enfermedades del higado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

i Pruébela!

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

Adquisición de propiedades

En venta: dos hermosos y centrales solares con sus respectivas casas, y el chalet de Holmann, cerca de la Estación del Pacífico.

Para esto y para alquilar dicho chalet en la temporada de verano dirigirse al Lic. Antonio Alvarez Hurtado

ELEGANCIA

Esta hermosa sastrería, propiedad del afamado sastre don Luis F Rivas, se ha trasladad al céntrico local situado frente al Palacio Municipal.

Allí atenderá el propietario a su numerosa clientela con su acostumbrada amabilidad v exactitud.

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

El Legitimo Azúcar de Grecia

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

W. STEINVORTH Y Hno.-en esta Plaza Enero 9

+1 Ingeniero Topógrafo

que suscribe, está dispuesto y expedito para hacer medidas en cualquier lugar de la MILLA MARITIMA demarca a por decreto nº 21 de 31 de octubre ppdo a precios CONVENCIONALES, BARATOS.

En Puntarenas pued entenderse con el Licdo. Antonio Alvarez Hurtado en su oficina.

Dic. 8

FELIPE MAYORGA

LA PALMA

REFRESQUERÍA CAFETERÍA Y BILLAR

Establecimiento situado a la entrada del Muellecito.

Especialidad de la casa: ASEO Y AMABILID D CRUZY MOYA. Propietarios

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA PRIMOROSA

DE SARKIS M. BRAIS

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores.-Finos.-Bajos precios Se compra maiz, pie'es, cueros, caucho, arroz, etc.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1915

	DALLEN		1 1	DEDRUEDO	
	BALLENA			BEBEDERO	APO C
Fechas	Puntarena-	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Lunes 1 1 Vierne 5 Martes 4 Viernes 12 Lunes 15 Viernes 19 Martes 23 Viernes 26	10 p. m. 1 a. m. 5 a m. 7 a w. 10 p m 1 a. m. 3 . m. 6 a. m	6 a. m. del 2 8 a. m. 11 a. v. 2 p m 6 a. m. del 16 8 a. m. 10 a m. 1 p. m.	Martes 2 Sábado 6 Miércole 10 Sábado 13 Martes 16 Sábado 20 Miércoles 24 Sábado 27	1° p. m. 3 a. m 6 . m. 9 a. m. 12 p. m. 3 a. m. 5 m 8 a. m.	6 a. m. del 9 a. m. 12 m. 3 p. m 6 a. m del 1 9 . o. 11 a. m. 2 p. m.
	n Manzanillo ida		PU	JERTO JIE	sus
Fechas	Sanda 1- Puntarenas	Salida de Sa Pablo	Fe has	Salida de Puntarenas	Salida Puerto Jes s
Miércoles 3 Miércoles 10 Miércoles 17 Miércoles 24	1 v 30 · m 7 y 30 a m 1 y 30 a m 6 y 30 · m	6 a. m. 12 m. 6 a. m. 11 p. m.	Sá a to 6 Sábado 13 Sábado 20 Sábado 27	4 a m. 10 . m. 4 a. m. 9 . m	9 a m 3 p m 9 a m 2 p m
MANZ	NILLO - B	ALLENA	PUNTA	RENAS -	TAMBOR
Pechas	Salida de Manzanillo	Falida de Fallena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Lunes 1 Lunes 15	9 a m 9 ~ m	3 p m 3 p m	Miércoles Sábado Sábado	10 4 y 30 a m 20 4 y 30 a m 27 4 y 30 a m 4 y 30 a m	8 a. m. 8 a. m. 8 a m.
1	MANZANIL	LO		CHOMES	
Fechas	Salina de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Lunes 1 Miércoles 3 Sábade 6 Lunes 8 Miércoles 10 Sábado 13 Lunes 15 Miércoles 17 Sábado 20 Lunes 22 Miércoles 24	8 a. m. 1 y 30 a. m. 4 a. m. 8 a m. 7 y 30 a. m. 10 a. m. 8 a. m. 1 y 30 a m. 4 a n. 8 . m. 6 y 30 a. m. 9 a. m.	11 a. m. 7 a. m. 11 a. m. 11 a. m. 1 p m. 5 p m. 11 m. 7 . m. 11 a. m. 11 a. m. 11 a. m. 12 m. 4 p. m	M rte 2 Jue es 4 Domingo 7 Martes 9 Jueves 1 Domingo 14 Martes 16 Jueves 18 Domingo 21 Martes 23 Jueves 25 Domingo 25	7 a. m. 7 . n. 8 a. m. 8 a. m. 9 a 10 a. m. 12 m. 7 a. n. 8 a. m. 9 a. m. 9 a. m. 9 a. m. 9 a. m. 10 a. m.	8 a. m. 8 a. m. 10 a. m. 11 a. m. 12 m. 2 p. m. 8 a m. 9 a. n. 11 a. m. 11 a. m. 11 a. m.

D. Pantarenas a Battena, Doison, Decedero, I derto desas, Sun I doto y I amoo	2		
o viceversa	en	la.	e 3 00
De Puntareuas a los mismos puertos		2.	" 2.00
" Manzanillo o viceversa	A.	1.	" 2-00
14 16 16 16 16	44	2.	. 1-00
" " Chomes " "		10000	1-00
" Manzanillo " Balle a "	16	1=	3-00
Manzanino Dane a	*	2.	" 2-00
" San Fablo v Puerto Jesús " viceversa	16	1.	" 2-00
i ii ii ii ii ii ii ii ii		ya.	. 1-00
Niño, menores de diez años mitad de precio. TARIFA DE FLETES			
Por quintal de Carga Bebedero, B llena y Bolsón " " Puert, Jesús, Sau Pabl, y Manzanil o " Chomes " cada garrafón lleno (15 litres) " vacío			© 0-50 0-40 0-26 0-50 0-25
" montura			" 0-25
" " cuero de res			" 0-25
" nié cúbico de carga			" 0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el trasport- de

maiz y frijo'es, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo cou destino a Puotarenas.

Esta Empre a tiena el honor de ofrecer al púnlico un « victo especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina repidas y que reunen las me ores condiciones de seguridad y confort, a los

siguientes precios	5:			
A Chomes, ida		regreso	¢.	15 00
'Cabo Blanco,	44			20 00
"Lepanto,	66			25 00
" Corosal,	**			35 00
'Santa Juana,	44			20 00
" Manzanills.	46			3) 00
"Colorado,	16			40 00
Puerto Jesús.	16			40 00
San Pa lo,	16			40 00
P qu ra,	16			35 00
'Tambor,				50 00
Pitahaya, '	4			10 00
"Beb der,	44			60 10
Hum ,				60 00
Ballena,	"			70 00

Ida y regre o 50 ojo de aument . A los veraneantes ofre emos asoinas adecua as para hacer aseos por el estero y la playa al mód co precio de & 10 00 por h ra.

La Empresa se reserva el erecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1-El importe del flet de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2-Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p8 No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3-Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4-Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o de-

5-Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún oulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6 - Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pa sajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de @ 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7-Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Bailena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8-Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9-Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".

10-La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co ones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

Actualidades

Cariacontecidos, tristes, con las aletas caídas sobre los lomos, regresaron de Esparta, dos días antes de que las fiestas terminaran, las tintoreras josefinas que tan grande cariño sienten por el paro y pinta o pinta y paro.

El campo no les fué propicio, perdieron el tiempo lastimosamente. El churuco no figuraba en el programa, y no pudiendo volar los dados no había desplume posible.

Así, ayer, en el tren de la mañana, sa. lieron para San José las tintoreras, apesarados de haber "perdido" cinco o seis días en la orilla dei mar Pacífico. Fuéles la suerte tan contraria que ni siquiera pudieron remojar las agallas en el líquido cristal.

Y registrando bolsillos, uniendo monedas de cinco céntimos, de diez, de veinticinco a algún billete "rezagado" lograron reunir el total y a San José volvieron donde Dios los mantenga en conserva por los siglos de los siglos. Amén.

No está tan sólo el puerto que obligue a exclamar ¡qué espantosa soledad! Los buques que navegan al Norte y Sur nos visitan con tanta frecuencia que al zarpar uno fondea otro.

En una semana más o menos, nos visitaron el New Port, el Helena y el San José-éste todavía en puerto-llevándose en cambio de lo que nos dejaron buenas cantidacies de cueros, café y maderas.

Quiere esto decir que durante aquellos días nuestro puerto contó con la presencia de tres buques, a la vez; pues a los que dejamos enumerados debemos agregar los dos carboneros ingleses que desde lejanos días se mecen tranquilamente frente al establecimiento de baños.

Estamos tan familiarizados con los dos buques ingleses, son ya tan "nuestros" que el día que leven anclas sentiremos la ausencia del ser querido cuando nos abandona para siempre.

La función del jueves fué un éxito artístico y otro éxito para la empresa.

Dos películas soberbias y un lleno com-

pletísimo. La empresa entiende el negocio, pues su único afán es servir bien al público. Cuenta con extensa colección de películas de mérito indiscutible y gran novedad. Puede muy bien dar una función diaria durante un año sin repetir pe-

O lo que es lo mismo, tener por mascota a un Paco Ruiz que con la misma facilidad hace el Escultor del Tenorio que opera en el cine.

Así son los hombres "crúos" con poder mascotal.

Durante los últimos años se han terminado con todo éxito un número de cañones de 14 pulgadas. Algunos del nuevo tipo serán montados en las torres blindadas que se han de erigir como parte de la defensa de la bahía de Manila y otros en las fortificaciones del Canal de Panamá. Es. tos cañones lanzarán proyectiles de 1,600 libras con una velocidad de 2,250 pies por segundo. Su alcance máximo es de 18,000 yardas, o sea poco más o menos 10 millas.

Del último tipo de mortero de 12 pulgadas se han terminado 23 durante el último año, y destinados a las defensas del Canal de Panamá. Son mucho más pode-

rosas que los anteriores.

También han sido destinados para estas misma fortificaciones nuevos tipos de howitzers de 4-7 pulgadas y arrojan proyectiles de 60 libras con velocidad de 1,300 pies por segundo y alcance máximo de 10,000 yardas.

NAPOLEON SO

Ventas solo al por mayor - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Doctrina Monroe en peligro

La Prensa americana afirma que cualquiera que sea el resultado de la guerra, a doctrina Monroe está en inminente peligro y el deber de Estados Unidos, a despecho de lo que piensa Mr. Wilson, es el de prepararse para el muy probable conflicto.

Un escritor de "The Herald", dice:

"Debemos afrontar la situacién como se presenta y no empeñarnos en desfigurarla con pretextos más o menos arbitrarios. Si Alemania triunfa no se contentará con sus posesiones del Norte de Africa, y nada la detendrá ante la necesidad de esta blecer estaciones carboneras, y dilatar su influencia en Sur América. Si. por el contrario, triunfan los aliados, el problema queda en pie, porque el Japon necesita territorio y tiene puestos sus ojos en Méjico. Sea quien fuere el vencedor, les Estados Unidos tendrán que afrontar dentro de breve plazo la alternativa de abandonar la doctrina Monroe o de pelear para mantenerla.

Los Estados Unidos han hecho de esta doctrina un gran principio nacional, una cuestión de honor nacional, de tal manera que si la abandona, no hacemos otra cosa que demostrar que somos impotentes para defender la esencia de nuestra nacionalidad y de hecho quedaríamos relegados a la categoría de poteccia de segundo orden y sujetos a la codicia de los que se consideraran más fuertes. Ahora, si los Estados

Unidos resuelven luchar por defender su doctrina, en las condiciones en que actualmente se encuentran, irían a un fracaso. Alemania nada le hará temer a los Estados Unidos; si triunfan los aliados, tendríamos posibilidad de afrontar la lucha con el Japón, debido a sus ilimitados recursos financieros, pero pelearíamos con no iguales esperanzas, si recibiera ayuda."

Estas opiniones que reproduce "Gaceta" tomándolas de "The World", han sido sustentadas por Mr. B. McClellan, profesor de derecho público en la Universidad

de Princeton.

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cua quier piez que necesite de fonògrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañ rias y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Obreros.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A
"FL PACIFICO"

LA REINA

Gran Tienda de Noveda ies

EN EL MERCADO -- PIEZA 12 -- CALLE DEL COMERCIO

BUENO . BONIZO . BARATO

Dic. 15

VICTOR COIN PROPIETARIO

Ingenio de La Mansion

AZUCAR

de primera calidad y a más bajo precio

Depósito permanente en Puntarenas-MAN CHONG SING y Co. Dic. 15

Man Chong Sing y Co

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderias Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

Hotel Europa

Unico de Primera Ciase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Lic res PUNTARENAS COSTA RICA.



EXCELENTE PARA LOS NIÑOS

No hay nada que les sienta tan admirablemente á los niños como la Emulsión de Scott. Abastece los elementos más necesarios para su desarrollo, y por lo tanto debiera de dárseles cada vez que dan muestras de debilidad, enflaquecimiento, etc. La

EMULSION DE SCOTT

la recetan los más conocidos médicos; no hay medicamento que goce de tan unánime y autorizada aprobación. Absolutamente exenta de alcohol ó drogas nocivas.

PIDA SIEMPRE LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA.

HOTEL MINEBYA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Hobitucienes amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato esquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNÍFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas :: Precio especial para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

ROSA OBANDO-Propietaria

SEBASTIAN PACHON

MAISON DOREE

Si usted se dirige à S in José y e ea encontrar toda clase de comodicades alo ese en la

CAN DE HUESPEDEN

Situada en la 4a Avenida O 50 varas de la Botica Francesa SAN JOSÉ-C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

Cas i segura contra temblores

Se trasladó

La Gran Señora Frente al Hotel Europa

Ofrece a su distinguida y numerosa clientela, surtido completo de telas, a todos los pr cios y para todas las clases sociales.

Preguntad por la especialidad de la casa.